

SUSCRIPCIONES

PALMA—Un mes. . . . . 1'25 ptas.  
FUERA—Tres meses . . . . . 3'75

Núm. del día, 5 cent.—Atrasado, 10 cent.

PAGO ADELANTADO

# EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO-POPULAR

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SICUT BONUS MILES CHRISTI JESU

Palma de Mallorca  
Martes 5 de Abril de 1898

OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa  
Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS  
Precios convencionales

## ORACIONES POR LAS NECESIDADES DE LA PATRIA

Las calamidades que afligen actualmente á nuestra amada Patria han conmovido el corazón de S. M. la Reina Regente (q. D. g.), obligándola á invitar, por medio de los respectivos Prelados, á todos los fieles cristianos de España para que levanten al Cielo sus manos suplicantes, mientras nuestros valientes pelean en el campo de batalla y se aprestan á nuevos y más formidables combates.

Al trasmitiros el ruego de nuestra piadosa Soberana, debemos exhortaros con toda eficacia á que oréis fervorosamente durante estos días ante la presencia de Dios para que se compadezca de nosotros y nos libre, si es posible, de este cáliz de tantas amarguras. Uníos á Jesucristo en su pasión sacrosanta, considerable oprimido bajo el peso inmenso de tantas responsabilidades que El asumió misericordiosamente, contempladle como el blanco de las iras divinas, hecho ludibrio del pueblo, arrollado por los poderosos, llena de desolación su alma santísima en medio del general desamparo.

La historia de estos dolores divinos es el origen perenne é insustituible de todos los dolores expiatorios y regeneradores, á que por ley providencial están sujetos los individuos y los pueblos. Reconozcámonos, pues, culpables ante Dios, lloremos los pecados propios y las públicas prevaricaciones, confesemos que la indignación del Señor ha estallado justamente sobre nuestras cabezas, pero al mismo tiempo levantémoslas llenos de confianza para entrever las consoladoras misericordias y atraerlas con oraciones y buenas obras. Dios castiga á los que ama, y nos azota para corregirnos y para que nos hagamos dignos de nuestros destinos providenciales en la Historia. Por consiguiente, no desmayemos ante los inminentes males, pero acudamos á vigorizar y templar nuestro espíritu en la fragua del Corazón de Jesucristo. Durante estos días en que la Iglesia nuestra madre conmemora los grandes misterios de la Redención, rodeemos el sagrado Tabernáculo, postrémosnos ante el Rey inmortal de los siglos y oremos por la Patria. Nadie se desdigne de tomar parte en estas públicas oraciones. Confúndanse los que ejercen autoridad con los más humildes hijos del pueblo, y sin distinciones ni reglamentarias etiquetas juntémosnos todos para exclamar un solo clamor ante el común peligro.

Encarecidamente recomendamos á los Rdos. Párrocos y Vicarios, á los encargados de iglesias y á todos los que en estos días ejerzan el ministerio de la predicación ó dirijan piadosos ejercicios, que den á conocer á los fieles tan angustiosas circunstancias y que procuren juntamente levantar y esforzar los ánimos abatidos mediante la oración. A este fin podrán disponer aquellos actos que estén en armonía con la sagrada liturgia de estos días, facilitando así y procurando estas preces como verdadera defensa nacional, en la que deseamos tomen parte muy principal todas las comunidades religiosas, ofreciendo á Jesucristo sus santas obras por la incoherencia de la Patria afligida.

Palma 4 de Abril de 1898.  
PEDRO J. CAMPINS, Vicario Capitular.

## EL ARBOL SECO

LEYENDA  
(Conclusión)

Los judíos tenían por costumbre enterrar los objetos que habían servido para una ejecución, y conforme á ella la cruz de Cristo fué sepultada con los clavos, la tabilla ó rótulo de Pilato, y otras dos cruces que sirvieron aquel mismo día para la expiación de dos célebres malhechores, uno de los cuales se hizo memorable al merecer la distinción del Redentor.

Tres siglos más tarde, Constantino, hijo de Constancio y de Elena, hallándose en visperas de una acción, soñó en una inevitable derrota, dado el número y la fiereza de los enemigos que tenía que combatir.

De la próxima batalla dependía la futura suerte de Occidente. Si las hordas salvajes que le infundían tan gran pavor atravesaban el Danubio, Roma estaba perdida.

En aquella noche de angustia Constantino tuvo luego una visión que reanimó su espíritu. Un ángel le mostró en los cielos una cruz luminosa, en cuyos brazos se leía con caracteres de fuego el lema siguiente:

IN HOC SIGNO VINCES

Vieron al despuntar el alba los capitanes y soldados aquella Cruz, hizo el emperador colocar una igual en sus banderas, y aunque la lucha fué ruda y sangrienta, las numerosas hordas salvajes fueron vencidas, arrolladas y dispersas por Constantino.

Otro hecho que, como el anterior, tiene su carácter serio y formalmente histórico.

El triunfo sobre los bárbaros de Maguncio convirtió á la fé de Cristo á Constantino y á su madre Elena, hija de Coelo, rey de los Bretones, y á muchos de los que espermentaron el influjo saludable de la cruz.

Pensóse entonces en buscar el árbol seco, y la emperatriz pasó con este propósito á Jerusalem. Tenía entonces ochenta años.

Sobre el sitio en que la tradición coloca el Calvario se alzaba á la sazón un templo en honor de la diosa Venus, debido al emperador Adriano. La piadosa madre lo hizo derribar, y por indicación de un judío, cavóse luego en sus cimientos, y á los veinte pies de profundidad se encontraron tres cruces. Junto á ellas estaba el rótulo de Cristo, los clavos y la laza.

La dificultad consistía en distinguir de un modo auténtico la cruz construida con el árbol de Seth ó de Loth, con el madero del puente de la profecía de la reina Saba y de la piscina Probática.

Vivia en Jerusalem una dama principal, enferma hacía muchos años de un mal incurable. Trajéronla por orden del patriarca de la Judea, Macario, y colocada sobre dos de las cruces encontradas, la dama no experimentó la menor novedad. Al tocar la tercera de las cruces, la enferma se sintió al punto con fuerzas para levantarse, se alzó por sí misma en pie y se vió que estaba curada.

Otro hecho no menos sorprendente y milagroso vino á confirmar el primero.

Llevaban en aquel momento á entrar á un hombre; por mandato de Elena lo sacaron de las parihulas, produjeron con su cuerpo inerte la prueba misma de las cruces, y al tender el cadáver sobre la que curó á la enferma, resucitó y volvió á andar. (1)

Estos hechos produjeron singular alegría en el mundo, y desde entonces se instituyó por la Iglesia el 3 de Mayo de todos los años la fiesta del descubrimiento ó invención de la verdadera cruz.

Por último, en los postreros años del reinado de Focas, Cosroes II, rey de los Persas, se apoderó del Egipto y después de toda el Africa romana, tomó á Jerusalem, haciendo matar á millares de cristianos, y arrebatando el *Lábaro santo*, lo llevó á sus estados.

Heracio, sucesor de Focas, pidió la paz á Cosroes, que no quiso concedérsela. Acosado Heracio por el robo sacrilego de la cruz, apeló al cielo, ofreció rescatar el árbol seco de mano de los impíos, y en desigual batalla venció y derrotó á su enemigo, que, obligado á rebasar el Tigris, facilitó en cortísimo tiempo la posesión de sus antiguos estados al monarca cristiano. Volvióse á traer la santa cruz á la ciudad de Jerusalem.

(1) San Cirilo, obispo de Jerusalem; Eusebio, obispo de Cesarea, y el papa Eusebio, confirman lo que decimos.

salen, y Heracio creció conduciendo sobre sus hombros á la cima de la montaña.

El príncipe se vistió para este acto de oro y pedrería, pero no pudo andar, viéndose obligado á detenerse en la puerta que conduce al Calvario. Cuantos más esfuerzos hacía para avanzar, más violentamente era la secreta resistencia que se lo impedía.

Heracio y todos los testigos de aquel prodigio estaban admirados, cuando Zacarías, patriarca de Jerusalem, dirigiéndose al emperador, le dijo:

—Príncipe, ¿no es de temer que el aparato de vanidad que ostentas, del todo disconforme con la pobreza y humillación del Señor cuando como tú llevabas la cruz, sea la causa de tu fatiga y sofocación?

Heracio comprendió la fuerza de aquella advertencia; se despojó al instante de sus magníficos ornamentos, y descalzo y cubierto de ceniza no tuvo dificultad alguna en proseguir su camino hasta realizar la Exaltación de la cruz.

Terminemos.

En 1099, tomada Jerusalem por los cruzados, en su primera salida contra el califa del Cairo el patriarca Arcoldo condujo la santa cruz al frente de las huestes cristianas, y como la fortuna les fuese contraria en la desastrosa jornada de Hittin, el madero sagrado cayó de nuevo en poder del infiel Saladino el Grande.

Según dice Emad-Eddin, la cruz fué tomada en presencia del rey, y muchos cristianos se dejaron matar por solo el placer de morir cerca de ella. Teníanla por aquella en que fué crucificado su Dios, y la habían enriquecido con mucho oro y piedras preciosas... La pérdida de la cruz fué mucho más sensible para ellos que el cautiverio de su rey, y nada pudo consolarles de tanta desgracia.

Treinta años después la santa cruz fué rescatada después del triunfo de Damietta y dividida en multitud de fragmentos, esparcidos hoy por todo el mundo cristiano.

M. TORRES.

## POR LA MARINA ESPAÑOLA

Los infortunios de la patria son voces providenciales que llaman á las conciencias dormidas, avisos del cielo que á todos nos amonestan, recordándonos, con los deberes incumplidos, todas nuestras infidelidades y todas nuestras apostasías.

Pero pasa que, puestos todos los sentidos en lo terreno, abstraídos ante las perspectivas concupiscentes de lo mundano, cegados por la pasión, ni vemos la mano que Dios nos alarga, ni oímos con oportunidad los avisos providenciales, y que sólo despertamos el oído y abrimos los ojos cuando los demás sentidos nos denuncian por el hambre la miseria que nos cerca, por el hedor de la descomposición la muerte que se aproxima, ó por la intensidad del dolor el fuego que nos abrasa.

Y ocurre también que al despertar en presencia de la realidad, ó se apoca el espíritu y caemos en la desesperación, ó como naufragos, creemos que basta la voluntad para centuplicar las fuerzas, y queriendo acumular en el corazón todos los bríos perdidos, si no acaba el supremo denuedo en un acto ridículo, no tarda el cansancio en advertirnos la insignificancia de las energías contenidas en un solo esfuerzo.

De esos esfuerzos supremos, hechos en momentos de tribulación ó ante el amago de una crisis desoladora, apenas ha quedado obra eficaz, en muchos casos ni rastro, en pocos ni siquiera recuerdo. No bien ha desaparecido el motivo del trastorno ó se ha alejado el peligro, ya se ha apoderado otra vez de nosotros la habitual indolencia, y no solamente damos al olvido todos los males pasados, sino también la previsión de las eventualidades futuras.

Esto es, al menos, lo que enseña nuestra historia nacional de los cuarenta años últimos. Nada hay más inútil en España que las lecciones de la experiencia para prevenir desastres futuros.

En 1860 estuvimos á punto de tener guerra con la Gran Bretaña, que nos hacía en Marruecos el mismo juego que en la guerra de Cuba nos ha hecho el yankee. Entonces se hizo un esfuerzo para aumentar el poderío de nuestra escuadra, pero aquel esfuerzo no pasó de intencional, porque el incidente con Inglaterra tuvo poca importancia y se desvaneció en breve.

Veinticinco años después ocurrió el conflicto de las Carolinas, y volvimos los españoles á caer en la cuenta de que la patria necesita para hacerse respetar, no sólo contar con el derecho y la razón, sino también con la fuerza.

Entonces empezó á tomar cuerpo la idea patriótica de crear un fondo extraordinario para la formación de una escuadra que elevase á España á la categoría de gran potencia. En aquel segundo esfuerzo ya se hizo algo más. Se aprontaron fondos, con los cuales se construyeron varios torpederos y algún otro barco de mediana importancia; pero también se resistieron las circunstancias de la poca duración del incidente de las Carolinas y del arreglo que tuvo; porque al fin y al cabo se trataba de una nación como Alemania, cuyos intereses no se hallan tan en pugna como los de otras naciones con los intereses de España. El peligro cesó, y con él se desvaneció el empeño de aumentar la escuadra española, en previsión de futuras contingencias. Incluso la suscripción abierta por un periódico de esta Corte para construir un barco que había de titularse *Patria*, fué á parar, como otras muchas suscripciones, á los presupuestos generales del Estado, y Dios sabe qué destino habrá recibido.

Al estallar la guerra de Cuba, otra vez caímos en la cuenta de que es para España necesidad imperiosa el poseer una escuadra de primer orden. El honor y la integridad nacional, puestos en vilo allá en los últimos restos de nuestras posesiones americanas, nuevamente nos advierten del riesgo definitivo que corren si para salvarlos no contamos pronto con una formidable escuadra que imponga respeto á los enemigos de la nación.

En la situación paradisiaca en que nos pone la insolente amenaza de una república rica y poderosa, otra vez nos decidimos, sin excepción, todos los españoles á realizar un supremo esfuerzo, siendo de ello expresivo testimonio las suscripciones abiertas en todos aquellos puntos donde residen hermanos nuestros que se acuerdan de la madre patria.

En Méjico, en Buenos-Aires, en Brasil, en Argelia, en Santo Domingo, en Nueva-York y en Cuba y Puerto-Rico desde hace dos años vienen formando suscripciones patrióticas y permanentes que aumentan cada día el fondo destinado al fomento de la marina española.

No menor es el entusiasmo que acá en la península se revela. Lo que hay es que, como siempre, hemos de deslucir la grandeza de los actos con medios inconvenientes ó con formas inadecuadas. Ha bastado saber aquí que en la Habana dió excelente resultado la ocurrencia de una representación teatral para que se piense en lo mismo,

sin que á nadie se le ocurra idea original que, respondiendo de idéntico éxito y siendo igualmente meritosa, no ofendiera á Dios, que es Quien con el aviso de esos males que padecemos nos llama al arrepentimiento, para que vueltos á la fe y con el ardimiento que dan las esperanzas cristianas, podamos continuar nuestra gloriosa historia y reconquistar la ventura perdida. De agradecer son esos arranques generosos que con tanta justicia encomia la prensa, pero más grata resultaría la expresión de esos sentimientos patrios sin leve ofensa de los sentimientos piadosos de nuestro pueblo. Cuando tanto importa desagraviar á Dios, es realmente ocurrencia muy desgraciada disponer una fiesta teatral en plena semana de Pasión, que es cuando debiéramos observar mayor recogimiento y con mayor afán hair de esos espectáculos, en donde tanto padece la virtud y tantísimo se ofende á la moral.

¿Es que todas esas personas, cuyos nombres publican hoy los periódicos, que con su largueza dan testimonio de las vehemencias de su amor patrio, no contribuirían con las mismas cantidades si se escogía otra forma más adecuada para realizar la suscripción?

Habiendo, como hay, tanta gente que se paga tanto de las cruces y de los títulos nobiliarios, ¿no se podrían ofrecer títulos de marqués á los que contribuyeran por cantidad mayor de cincuenta mil duros, y otros títulos y cruces á los que ofrecieran cantidades menores? ¿No se ha dado, apenas hace un año, al naviero Sr. Jover el título de marqués de Gelida por traer gratis y en excelentes disposiciones á la península á los soldados heridos en Cuba? ¿No se recompensaron con los títulos de marqués de Campo y marqués de Comillas parecidos servicios?

(De La Libertad.)

## LAS NUEVAS CORRIENTES

Nuestra tesis

I

1. Sabemos cuándo apareció, pero no sabemos cuándo desaparecerá el mal de las *Nuevas Corrientes*, así llamadas, no porque sean nuevas, sino porque con gran novedad han pasado de la categoría de excepción á ser regla general. La corriente del error y del vicio, del engaño y de la seducción es tan vieja casi como el hombre y sus pasiones; siempre ha sabido quien ha preferido la astucia á la prudencia, el provecho á la justicia, la utilidad á la moralidad; pero hasta hace pocos años los astutos, los aprovechados y los egoístas parecían estar en pequeña proporción con respecto á los demás, ó por lo menos cuidaban de ocultar sus intenciones: hoy no es así, antes se presentan al desnudo y hacen gala de sus arterias y se ríen de las víctimas que por no entrar en las *nuevas corrientes*, han dejado en su camino. Ellos han triunfado en toda la línea: en España como en Francia, en Europa como en América llegaron á la cumbre del poder y han producido el inmenso escándalo que se compeñía en estas máximas: «hay que transigir con la corriente», «no se puede por menos», «lo reclaman las circunstancias.»

Si prescindimos de toda autoridad superior á la de los hombres, y de toda moral eterna y de toda justicia absoluta; y si admitimos

SANTO CRISTO 20. ENIRESUJETO

Atención.—El mismo número se encarga de la colocación de los anuncios en las páginas de este periódico.

que la justicia, la moral y la autoridad son cosas que dependen totalmente del contrato y aprecio de nuestra razón, indudablemente serían las mejores máximas fundamentales de moralidad y de derecho esas que consultan a la corriente y a las circunstancias como único oráculo de la licitud de nuestras acciones, porque en tal caso no habría más justicia que la ley humana, ni más moral que la conveniencia, ni otro bien que la utilidad; pero si es verdad que por encima de los acuerdos de las mayorías hay una autoridad suprema é imperecedera y una justicia eterna, y una moral invariable, que obligan a la sociedad y al individuo en todos los tiempos, sin excepción de fueros; naturalmente que a éstas y no a las otras deberemos consultar como regla fija, incondicional y segura de la bondad ó malicia de nuestras acciones. Esta es nuestra tesis: que solamente podemos adorar y servir incondicionalmente á Dios, y á los demás solamente podemos servirles con la condición de que los servicios que les prestamos no contradigan á los servicios y adoración suprema que debemos al Dueño Universal, porque Dios es el Juez de los hombres, de las circunstancias y de las corrientes. Esta es también nuestra hipótesis: y todo aquel que afirma que el hombre obra bien cuando se ajusta á las corrientes y se somete al consejo de las circunstancias para sacar de ellas su bien material, sostiene nuestra antítesis.

2. Si hay un bien absoluto, debe haber también alguna moralidad absoluta. La bondad como la malicia de las acciones humanas deben considerarse en el fin y en los medios. La acción mala por el fin, no se justifica con la bondad del medio; la acción mala por razón del medio, no se justifica con la bondad del fin; y como la bondad del fin y la moralidad de los medios son independientes de la opinión de los hombres, resulta que ni la transacción con las corrientes ni la exigencia de las circunstancias pueden invocarse como argumento de moralidad. Si las corrientes son perversas, serán perversos todos los que se dejen llevar de ellas: Cristo y sus mártires nos explican el caso que debemos hacer de las circunstancias: por no transigir con la corriente, las circunstancias los asesinaron. El bien de la vida y de la propia conveniencia, deben ser sacrificados cuando las circunstancias nos obligan á conservarlos so pena de sacrificarlos á Dios y á la conciencia. Jamás es lícito obrar mal, ni aun con pretexto de conseguir un bien.

(De El Urbión.)

(Colaboración de EL ANGORA)

## Páginas de la Historia

### MUERTE DEL ALMIRANTE

D. ALONSO JOFRE TENORIO  
4 de Abril de 1340

Cuando la escuadra aragonesa dejó de auxiliar á la castellana en su misión de guardar las costas de aquele el Estrecho, á consecuencia de haber perdido la vista su almirante, como premio á su imprudencia, en un combate á que dió lugar un desembarco hecho en Algeciras, quedó la última encargada de tan peligrosa y delicada misión, no obstante componerse solo de 27 galeras y seis naves mayores en la crítica ocasión de presentarse en aguas de Algeciras la armada del rey de Marruecos Abul Hasan, fuerte de 250 velas.

Dando pruebas de plausible prudencia, esquivó un encuentro el

jefe de las naves castellanas, don Alonso Jofre Tenorio.

Como nunca faltan envidias ni antagonismos, corrió en Sevilla, entonces residencia de la Corte, la especie de que el almirante castellano no había atacado á los sarracenos por miedo, y como era natural no tardó en ser sabedor de tal calumnia el bravo marino.

Para destruir y mantener su buen nombre con el brillo y aureola que siempre tuvo, dió orden para que su pequeña escuadra atacase á la mora, dando este motivo á que sucediera lo que en otra ocasión previó el pandonoso almirante.

Todos los barcos castellanos cayeron bizarramente sobre los musulmanes, logrando hacerles algún daño; mas pasado el primer momento de estopor, natural en quiebra se veía atacado por fuerzas tan inferiores, fueron envueltas las naves cristianas por las infieles.

La mayor parte de aquellas fueron echadas á pique, tras de una heroica defensa y desesperada lucha.

La del almirante vióse rodeada por numerosos enemigos que le atacaban por todas partes, ansiosos de rendirla por ser la que enarbolaba el estandarte de Castilla; pero esto no lo consiguieron tan fácilmente y sin que no les costara muy cara la presa que apetecían.

Jofre, con una presencia de ánimo propia de quien tenía endurecido el corazón á fuerza de luchar con los elementos y con los hombres, primero desde el puente de su barco, y más tarde desde los sitios que se veían más acometidos por los musulmanes, dirigió la defensa con el acierto que le era peculiar.

Cuando ya solo la muerte y la desolación le rodeaba, cogió el estandarte de Castilla, y envuelto en él continuó peleando, él solo porque era el único superviviente de aquel puñado de héroes que le ayudaron en la defensa de su nave. Apoyado en uno de los palos del barco se defendió bravamente y en tal posición le fué cortada una pierna, perdiendo pocos momentos después la vida á consecuencia de fuerte golpe que recibió en la cabeza.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción.)

### LA ELECCIÓN DE SENADOR POR ESTA UNIVERSIDAD

Con profunda indignación, anunciamos á nuestros lectores, que se halla acordado sin duda en los tenebrosos antros de las lógicas, *desarraigar de nuestro Claustro Universitario, sus antiguas tradiciones*, rompiendo así los mores en que de antiguo viene constituido é infiltrando la savia moderna, enemiga irreconciliable de todo lo tenido hasta aquí como noble y como santo.

Trátase pues de desecristianizar y deshumanizar nuestros Claustros, haciéndoles rendir culto á la humanidad plenamente emancipada de Dios y abandonada á sí misma, sin otra guía que la razón cegada por el orgullo, que tiene por cosa esencialmente divina su naturaleza viciada y por divinas todos sus instintos. Esta es la sacrilega obra demoleadora, que tan fervorosamente se trabaja por los llamados liberales ó liberales despreocupados.

A esto fin designase un campeón en el que están personificados semejantes propósitos, y emancipado de la Iglesia esos organismos que desde su origen se han creado y vivido bajo su bendición y protectora sombra. Motivo es este que impone sagrado deber de conciencia á los individuos del Claustro, que llevados de una pacible indiferencia y frío egoísmo, permanecen retraídos, siguiendo los consejos de una mal entendida prudencia, sin comprender que con su alejamiento de la candente arena de la lucha, se hacen cómplices inescusables y dan el triunfo á los eternos enemigos de nuestra fe, único secreto de nuestras pasadas grandezas.

Con tal propósito recordaremos la por tantos títulos luminosa pastoral del señor Obispo de Plasencia, recientemente publicada, en donde se descubre con perspicaz clarividencia el pavoroso presente y se pueba la inmensa responsabilidad en que incurrirán los Católicos que dan su voto á quienes no están incondicionalmente al lado de la Iglesia y aca-

ten sumiso la Jefatura de sus Prelados, cuyo consejo y bendición hayan previamente obtenido.

No podemos pues dudar que el Claustro Universitario en esta ocasión como en todas, dará una prueba más de su cordura y sensatez, no olvidando su preclara historia, y que á la Iglesia debe su origen; bajo cuyo saludable influjo han vivido y se han conservado, pues así lo demuestran sus prácticas, sus insignias, los juramentos que sus individuos prestan y también que en su seno han nacido y se han alimentado las más brillantes lumbreras en todos los órdenes del poder humano.

(De El Diario de Sevilla.)

## Crónica

### EXTRANJERA:

El Gobierno turco sigue realizando su plan de reconcentrar tropas y más tropas en las fronteras de Macedonia. Hace algunas semanas que los habitantes de Salónica contemplan el espectáculo de un continuado desfile de batallones, escuadrones y baterías, que se dirigen á Kossevo, aldea situada en los confines de Servia y de Bulgaria. En dicho punto encuéntrase ya reconcentrados más de 20.000 hombres.

Los Comités revolucionarios de Macedonia han cambiado de actitud, de algunos días á la fecha, y muéstranse partidarios los más asérrimos de la paz, dice-se que por órdenes terminantes que en tal sentido han recibido de San Petersburgo.

La China ha accedido á todas las peticiones de Rusia, es decir, á la sesión en arriendo, por veint y cinco años, de Port-Arthur como base de operaciones navales fortificada, y á la cesión en arriendo, igualmente por veinte y cinco años, de Ta Lien-Wan como puerto abierto y punto de término del ferro carril transmandchurio, con el derecho de fortificar esta plaza.

Rusia podrá, además, construir un ferro-carril que vaya de Bédoune á Ta Lien-Wan y á Port-Arthur, con las condiciones estipuladas para el ferro carril transmandchurio.

La China salva las apariencias atenuando sus derechos de soberanía, más el arriendo se considera como una cesión.

Telegrafian de Cherbourg que la segunda división de la escuadra del Norte de Francia ha salido para Brest, donde se reunirá á la primera división para la campaña de verano.

Desde Brest participan que ha terminado la tempestad. Los cruceros *Dupuy de Lome, Iriart y Epervier* y los torpederos *Mangint y Ariel* han encendido las calderas y han aparejado saliendo al encuentro de la 2.ª división procedente de Cherbourg. Cuatro torpederos de la defensa moviéndose escoltan á la división que ha salido de Brest.

Después de un combate naval, los buques volverán á Brest.

El diputado francés Mr. Vagué, que venía representando hace muchos años el mismo distrito, se ha dirigido á sus electores diciendo que no quiere ir ya al parlamento "porque ha adquirido la convicción producida de que allí es exótica é infructuosa toda palabra sincera y honrada, pues en el teatro parlamentario no hay más que mentira y charlatanismo."

Otro diputado ha vendido públicamente su acta por 50.000 francos á su contrincante, retirándose de la lucha.

Los periódicos franceses discuten largamente estos días el hecho de haber sido abuelta de toda culpa una obrera que robó un pan para saciar el hambre, después de llevar 30 horas sin probar bocado.

El fiscal ha apelado de esa sentencia por considerarla contraria á la ley, aun que conforme á los sentimientos de humanidad.

De Francia dicen que las últimas nevadas y heladas han destruido los viñedos de las regiones de Perpignan y Rivesaltes.

### NACIONAL:

En la noche del 29 del pasado fué asaltada la iglesia parroquial del pueblo de Valdeasero por una partida de malhechores, que se llevaron unas coronas de plata de la imagen de la Virgen, un copón y las Sagradas Formas.

En el trasatlántico *Montevideo* que salió de Cádiz el 30 para Cuba, se han embarcado un millón de cartuchos Mauser en 250 cajas.

En el correo del 10 se enviarán á Cuba 100 proyectiles perforantes de Hontoria, que pesan 375 toneladas, y que se han recibido de Ceuta.

En Don Benito, en unos olivares inmediatos á la población, han sido hallados varios restos de construcciones romanas muy interesantes.

La Diputación foral de Navarra ha remitido una extensa comunicación, invitando á que se reúnan las Diputaciones de Zaragoza, Logroño y Navarra, con sus juntas de defensa contra la filoxera, para defender la línea que comprende las tres provincias, calculándose que habrá suficiente con unas 120.000 pesetas para todo, y solamente con 80.000 para lo que afecta á la provincia de Logroño.

### Dicen de Barcelona:

En vista de la explotación de que eran víctimas los soldados que regresan de las campañas de Ultramar, el Sr. Larroca dió las oportunas órdenes á los agentes de policía para que tales sujetos no lograsen su inícuca explotación. La disposición ha dado un excelente resultado, pues han sido detenidos recientemente por la policía ocho de estos explotadores sin conciencia, habiendo quedado á disposición de la autoridad.

Uno de ellos fué detenido en su casa, en la cual albergaba la friolera de 20 soldados que yacían amontonados en sitios exigüos y sin condición higiénica alguna.

La tarde del 30 en ocasión de hallarse dentro del edificio que ocupa la Audiencia provincial de Soria unas 200 personas, en su mayoría mujeres y niños, se desplomaron dos metros cuadrados del techo del salón de espera.

También la escalera del mencionado edificio estaba llena de público, por tratarse de una causa por homicidio, seguida contra jóvenes de aquella capital.

Resultaron algunos con contusiones leves.

La alarma que se produjo fué grandísima, cayendo varias mujeres accidentadas.

Dicen de Cádiz que á bordo del *Montevideo* marcharon el 30 á Cuba 52 jefes y oficiales, 168 soldados y 36 marineros.

Durante todo el día reinó mal tiempo, y no salió buque alguno, excepto el *Montevideo* y el *Larache*. Este último daba violentos bandazos mientras se iba alejando hacia alta mar, y conduce destacamentos de infantería para relevos de Fernando Póo y Río de Oro, varios oficiales de Marina y un representante de la Compañía Trasatlántica, D. José Sanchez Subiraché, con una misión especial.

Cayeron exhalaciones en la fábrica de electricidad, en el faro y en la Comandancia de Marina, sin producir desgracias.

Comunican también de Cádiz que en Grazelema y Conil ha llegado la crisis obrera á un período agudísimo. Grupos de jornaleros recorren las calles pidiendo socorros y trabajo. Los alcaldes han hecho bastantes limosnas, pero tienen agotados los recursos y acuden en demanda de auxilios al Gobierno civil.

Fuerzas de la benemerita se han concentrado en Cádiz, Jerez y Sevilla, y en Puerto de Santa María el alcalde no responde del orden.

En el puerto de Santa María se han declarado en huelga los obreros toneleros.

Estos reciben mil pesetas semanales de la sociedad de Jerez en concepto de auxilio, para que prosigan en su actitud hasta que logren lo que desean.

Se han cerrado los talleres en que trabajan.

Todos los huelgistas cuentan con la cooperación de la comarca andaluza.

Los obreros declarados en huelga reclaman la igualación de tarifas con el gremio jerezano.

Los huelgistas de Castro Urdiales se han corrido á Sopuerta y Galdames y paralizados los trabajos en las minas *Rovella, Sofos, Catalina, Rosario y San Antonio*.

Al principio, los huelgistas eran no más 120, pero á las diez de la mañana de ayer su número había aumentado hasta 800.

Se teme que se corran á otros puntos.

Se han concentrado en Bilbao fuerzas de la Guardia civil y forales y dos compañías de cazadores de Madrid que pernoctaron anoche en Gallart.

No puede darse mayor desbarajuste dice un colega, que el que está observando con el licenciamiento absoluto de tropas y las licencias trimestrales concedidas por una reciente real orden.

Cada cuerpo tiene un criterio distinto, del cual ciertamente no salen muy bien librados los que mejor derecho tienen. Es justo que los individuos que tienen puesto en Cuba un licenciamiento absoluto, y además llevan tres años en activo, no estén incluídos en el presente licenciamiento.

Tiene la palabra el Sr. Ministro de la Guerra.

En toda la montaña de Cataluña hay grandes nevadas, reinando un frío extraordinario, impropio de la estación.

Ha sido aprobado un presupuesto im-portante 180 pesetas para la adjudicación de premios á las clases é individuos de tropa que más se han distinguido en los trabajos de escuela práctica del corriente año, y disponer que la citada cantidad sea cargo á la partida de imprevistos que figura en el presupuesto del anteproyecto por para dichos trabajos fué aprobado por reales órdenes de 21 de Julio y 16 de Septiembre último, siempre que en la partida mencionada existan fondos para la atención de referencia.

Por la abundancia de nieves en el Puerto de Pajares se están haciendo trabajos en la vía férrea, con objeto de facilitar la marcha de trenes.

Una de las noches pasadas, de un tren de mercancías se desengancharon ocho coches.

Por el declive del terreno bajaron rodando hasta el río, en donde quedó la mercancía, consistente en tabaco de la compañía Arrendataria y fusiles Mátser.

Un telegrama de Méjico anuncia que la colonia española de aquella república ha entregado en los últimos días 800.000 pesos para aumentar los fondos de la suscripción patriótica.

Han sido detenidos más españoles que proyectaban organizar guerrillas para invadir el territorio de los Estados Unidos por la frontera mejicana.

Algunos destacamentos de tropas mejicanas han sido instalados en la línea fronteriza para impedir las incursiones proyectadas.

## BOLETIN RELIGIOSO

### CALENDARIO

Luna llena, el 6.

Eale el sol, á las 5'37.

Pónese, á las 6'29.

MAÑANA

(94) **6** (270)

### MIERCOLES

SAN GUILLERMO ABAD

Nació en París el año 1105, y habiendo abrazado la carrera eclesiástica se le confirió un canonicato, que renunció para vestir el hábito monacal; introduciendo su instituto en varios puntos y especialmente en Dinamarca, donde vivió el espacio de cuarenta años con edificación de todos hasta su tránsito, acaecido el día de Pascua de Resurrección del año 1203.

### INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

*El espíritu de caridad*

¡Oh Jesús mí! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el espíritu de caridad penetre, anime y eleve al orden sobrenatural los pensamientos, palabras y obras de todos los cristianos.

### PROPÓSITO

Poner sumo cuidado no solo en no herir á nadie con nuestros dichos ó hechos, sino también en informar todos nuestros actos del espíritu de caridad.

OFICIO DIVINO.—Día 6.—Feria 4.—De la feria. *Morado. Semidoble.* Con segundas vísperas.

Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

### CUARENTA-HORAS

En Santa Eulalia, concurrirán las Cuarenta Horas; exposición á las seis de la mañana. A las diez misa mayor en la que se cantará el *Passio*, con música reservándose después S. D. M.

### CULTOS

En San Jaime, por la noche, se hará el ejercicio de la séptima palabra que habló N. S. J. estando pendiente en la cruz, con meditación.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

### DEVOCIONARIOS

## SEMANAS SANTAS

En la *Librería de Propaganda Católica*, Call—1, se ha recibido un variado y escogido sortido de varios autores y distintas ediciones. Elegantes y sólidas encuadernaciones.

Se venden también estampas, emblemas y felicitaciones para los niños de ambos sexos que hayan de hacer su primera Comunión.

PRECIOS BARRATÍSIMOS

DE LA CAPITAL

Hoy encabezamos el número de EL ANCORA con la circular que el M. I. Sr. D. Pedro Juan Campins, Vicario Capitalar y Obispo electo de Mallorca, ha dirigido á los Párrocos y Vicarios de esta Diócesis, en la cual recomienda á los fieles que oren por las necesidades de la patria.

**Sesión ordinaria.**—La celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta capital bajo la presidencia del primer teniente de Alcalde D. Jaime Salom, revistió escaso interés público.

Se leyó un oficio del señor Gobernador civil de la provincia desestimando el recurso de D. Antonio Roca referente á obras verificadas en Can Baró del arrabal de Santa Catalina.

Se aprobaron algunos permisos concedidos por la Comisión de Obras para que puedan verificar obras en fincas particulares.

Por denuncia del celador de obras han sido declaradas ruinosas varias casas de las calles de la Alfarrería y Mifionas.

Por once votos contra tres se concedieron dos meses de licencia al Alcalde Sr. Losada.

Fué aprobada una solicitud presentada por los vendedores de la feria de Ramos pidiendo se prolongue ésta ocho días más, exceptuando el Jueves, Viernes y Sábado Santos. El día de Pascua de Resurrección volverán á abrirse las instalaciones en el paseo de la Rambla.

**Visita de cárceles.**—Esta mañana el Excmo. Sr. D. Rosendo Meiffo, Capitán general de este distrito, acompañado del señor Auditor, ha efectuado la mencionada visita.

**Patriótico ofrecimiento.**—He aquí el telegrama que los Jefes y personal de la Delegación de Hacienda de esta provincia han dirigido al ministro del Ramo:

«Al Excmo. señor Ministro de Hacienda el Delegado del ramo en Baleares.

»El personal de Hacienda de esta provincia atendiendo á las difíciles circunstancias porque atraviesa la Nación, se ofrece á medida de sus fuerzas á coadyuvar para la defensa de la integridad de la Patria.»

**Romería.**—Con motivo de la próxima á celebrarse en el oratorio del Cocó, la Compañía de los Ferro-carriles nos ha comunicado que el día 13 del actual saldrán los trenes que se expresan en el itinerario siguiente:

El miércoles 13 de Abril próximo día de romería al oratorio del Cocó (Lloseta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca parando en todas las estaciones y en el sitio de la romería, á las 11'30 mañana.

De Inca á Palma parando en id. id. á las 7 noche.

De Inca á Binisalem parando sólo en la romería, á las 1'45, 2'45, 3'45, 4'45, y 5'45 tarde.

De Binisalem á Inca parando en id. id. á las 2'25, 3'15, 4'15, 5'15, y 6'15 tarde.

**Notas.**—Los trenes entre Inca y Binisalem sólo llevarán coches de 2ª clase. En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta al Cocó al precio de pesetas 0'30 y 0'20 respectivamente. Palma 31 de Marzo de 1898.

**Tiro al blanco.**—La fuerza de artillería estuvo ayer practicando ejercicios en la fortaleza del Príncipe.

Asistieron el Excmo. Capitán general de estas Islas y el escuadrón regional de Cazadores. No faltaron curiosos.

**Interinamente.**—El primer Teniente de Alcalde D. Jaime Salom ha quedado encargado de la Alcaldía de esta capital durante los dos meses de licencia concedidos al Sr. Losada.

**Nombramiento.**—D. Enrique Fajarnés ha sido nombrado secretario de una de las secciones del Congreso internacional de higiene y demografía próximo á celebrarse en Madrid.

**Desgracia.**—Anoche fué curado en la casa de Socorro un muchacho de unos siete ú ocho años de edad, que estando jugando en una de las mesas de los cortantes en la Plaza Mayor se causó una herida en una mano con uno de los garfios.

**Juicio de exenciones.**—Hoy han sido presentados á la Comisión mixta de reclutamiento los de los mozos del actual reemplazo y reclutas de los tres anteriores, correspondientes á los pueblos de Binisalem, Bañola y Costix.

Mañana deberán efectuarse los de Bañabufar, Calviá, Campanet y Deyá.

**Muerte repentina.**—El domingo en una casa del caserío de los Hostalets de n Cañellas fué encontrado el cadáver de la mujer llamada Josefa Micaela, de 37 años de edad.

Según dictamen del médico forense la pobre mujer falleció de resultas de un fuerte ataque en el corazón.

**Máuser.**—Este nuevo armamento ha sido entregado á los soldados del Regimiento Regional, á fin de que sean instruidos en su manejo.

**Cuadría civil.**—La del puesto de La Puebla ha detenido á una mujer como presunta autora de un robo cometido en una casa de la calle de la Marina, consistente en cierta cantidad de dinero.

**Datos estadísticos**

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos  
Día 2.—Varones 2.—Hembras 0.

Matrimonios  
Día 2  
Francisco Terrasa Pons con doña Magdalena Sabater Martorell.

Funciones  
Día 2  
Juan Gayá Femenias, Ronda de Poniente, de hemorragia cerebral.

Hospital civil  
Día 3  
Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 304.—Entradas 1.—Altas, 12.—Funciones 1.—Quedan, 292.

SERVICIO  
Telegráfico

(De EL ANCORA)

**Refuerzos á Ceuta.**—Manifestación patriótica.

Madrid 4, á las 11 m.

Los batallones de infantería de Soria y Granada marcharán en breve á reforzar la guarnición que hay actualmente en Ceuta.

En Tenerife ha tenido lugar una grandiosa manifestación patriótica en honor á España, mostrando los manifestantes su amor sin límites á la patria.

**Un acuerdo del Gobierno**

Madrid 4, á las 11 m.

El gabinete de Madrid acordó dirigirse al gobierno insular de Cuba diciéndole se ponga al habla con los rebeldes, al objeto de explorar su ánimo y ver si aceptan un armisticio, interina se conoce el resultado que obtenga el Papa con su mediación en el conflicto pendiente entre España y los Estados Unidos.

**Aplazamiento.**—Alza en la bolsa

Madrid 5, á las 3'30 m.

Se aplazó el Consejo de ministros que había de celebrarse hoy hasta que se reciban noticias del gobierno de Washington y del Vaticano que aclaran y detallan el asunto de la mediación del Papa en los graves problemas pendientes de resolución entre España, Cuba y los Estados Unidos.

En la bolsa subieron tres enteros los valores españoles.

**En espera de noticias.**—Negativa.—Enfermo

Madrid 5 á las 3'30 m.

El gobierno espera recibir hoy noticias de Roma que cróese am-

pliarán las que ya se han recibido referentes á la mediación del Papa en los asuntos de Cuba y los Estados Unidos

Telegramas recibidos de Washington niegan sea allí oficial la noticia de la mediación del Papa en los asuntos pendientes con España.

El presidente de la república de los Estados Unidos M. Mac-Kinley guarda cama, enfermo de algún cuidado.

**La trasatlántica.**—Ofrecimiento.—El ejército de Cuba

Madrid 5 á las 3'30 m.

El Sr. Marqués de Comillas ha ofrecido al Gobierno, en el caso de declararse la guerra con los Estados Unidos, todos los barcos que forman la flota trasatlántica.

Varias casas navieras de Valencia ofrecerán al gobierno, si la guerra estalla y se declara el corso, diez buques de quinientas á mil toneladas.

Ha mejorado notablemente el estado sanitario del ejército de Cuba, contándose actualmente con 60.000 hombres en disposición para combatir.

**Barcos sospechosos**

Madrid 5 á las 4 m.

Dica un despacho de la Habana que un cañonero español que vigila las costas ha visto dos barcos sospechosos en las inmediaciones de Puerto Príncipe.

Créese conducen armas y municiones para los rebeldes.

Se han tomado las necesarias precauciones para evitar un desembarque.

**Una sorpresa.**—Escarmentados

Madrid 5 á las 4 m.

Los rebeldes sorprendieron un retén de 25 soldados al mando de un teniente matando á un sargento y doce individuos de tropa, tras una lucha titánica de la que salieron los insurrectos muy escarmentados. Pérez.

**Bolsa**  
Madrid 4 Abril.

4 p 000 perpetuo interior.	58'95
4 p 000 exterior.	72'00
4 p 000 amortizable.	70'50
Cubas (90).	69'40
Cubas (86).	83'00
Banco de España.	390'00
Tabacos.	234'00
Franco.	41'80
Aduanas.	89'50
Filipinas.	88'50

Barcelona 4 Abril.

4 p 000 perpetuo interior.	58'60
4 p 000 perpetuo exterior.	81'30
4 p 000 amortizable.	00'00
Cubas (90).	82'55
Cubas (86).	68'25
Paris.	52'31
Franco.	19'50
Ferro-carriles del Norte.	22'00

COMERCIO

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma

Crédito Balear.	59'00
Fomento Agrícola.	70'00
Ferro-carriles de Mallorca.	40'00
Alumbrado por Gas.	81'00
General Mallorquina.	00'00
Salinas de Ibiza.	220'00
Bonos municipales.	35'50
La Isleña Marítima.	58'50

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 de Abril de 1898:

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (misto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta la Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (misto desde el Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 4 (misto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (misto en los Rames) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana 12'15 (misto hasta Santa María y 5'25 (misto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana 1 y 5'25 (misto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 Marzo de 1898.—El Director General, Guillermo Moragues.

AVISO

Se desea adquirir toda clase de monedas y objetos de

ORO

Unica casa en Mallorca que paga la bonificación más elevada. Para mayor comodidad de los que quieran ceder objetos y monedas se pasará á domicilio dando aviso en la calle de

San Miguel, 44, Palma

— 40 —

**Incrédulo.** Pero esto de creer cosas que el entendimiento no alcanza, ¿qué mérito puede tener delante de Dios?

**Católico.** Si fueran cosas que comprendiéramos con la sola razón, poco mérito tendría la fé: creyéndonlas sujetamos nuestro débil entendimiento á la sabiduría infinita

**Incrédulo.** Pero yo quisiera que usted me explicase, por ejemplo, ¿cómo puede ser: un solo Dios y tres personas?

**Católico.** No lo sabría explicar bien, repito que para mí es un misterio; le acato profundamente, y me juzgaría culpable si tenía el orgullo de querer comprenderle.

**Incrédulo.** Esa sumisión tan ciega del entendimiento en cosas que no comprende, me parece insostenible.

**Católico.** A mí me parece muy llevadera; y está muy lejos de parecerme ciega. Si V. me permite, le manifestaré como yo concibo esta sumisión del entendimiento; y para el efecto me tomaré la libertad de dirigirle algunas preguntas.

**Incrédulo.** Usted la tiene; le escucharé con mucho gusto.

**Católico.** Hay cosas que nuestro entendimiento no puede comprender, y el no comprenderlas ¿es razón bastante para negarlas?

**Incrédulo.** Esta es una pregunta tan general.... y tan vaga....

**Católico.** ¡Cómo general! ¡y cómo vaga! antes es muy precisa. No tema V.; para manifestar que hay cosas que no podemos comprender, no me será necesario subir al cielo, ni descender á las entrañas de la tierra, ni atenerme á cosas generales y vagas, sino que aquí mismo tengo hechos que V. no podrá negarme. ¿Ignora V. que el hombre casi nada comprende de todo cuanto le rodea? ¿Nos comprendemos acaso nosotros mismos? Esos ojos con que vemos, y el oído, el tacto, el olfato, el gusto, dos nuestros

— 37 —

que nos dejó sin certeza sobre lo más necesario para nuestra salud, y que no acertó á fundar bien su Iglesia: lo que sería una blasfemia contra su bondad y sabiduría.

CAPITULO XXIV

Otro argumento contra los protestantes

Aún prescindiendo de estas razones, cuya solidez no podrá menos de ser reconocida, siempre queda en contra de los protestantes una dificultad insoluble. Dicen que la Iglesia se había de reformar, que se habían de corregir sus abusos y errores; pero yo preguntaré, ¿si para ejecutar todo esto era necesario que aquel ó aquellos que acometieron tamaña empresa, fueran enviados de Dios, y que hubieran recibido del cielo tal encargo? Es evidente que sí; porque ¿quién se arroja á enmendar la obra de Dios sin ser enviado de Dios? Ahora bien: Lutero, Calvino, Zuinglio, Bucero, y todos los demás corifeos del protestantismo, ¿de quién tenían semejante misión? ¿qué señales dieron de que fueran enviados del cielo? Nadie ignora que no hay en la actualidad un solo protestante instruido y juicioso, que no se echara á reír si se le hablase de milagros ó de profecías, que apoyasen la autoridad de los pretendidos reformadores: todo el mundo sabe que la historia de estos hombres funestamente célebres, es tan reciente, que no es difícil seguir su vida paso á paso, y manifestar que hay no poco de que tendrían que ruborizarse los que siguen sus doctrinas: ¿cómo se quiere pues que demos fe á sus palabras? ¿No vale más atenerse á la autoridad de la Iglesia Romana, cuya fundación data del tiempo de los apóstoles, y que en medio de tantas vicisitudes y contratiempos ha permanecido siempre inalterable enseñando una misma doctrina?

# EXPULSION PRONTA Y SEGURA DE LAS LOMBRICES

POR MEDIO DEL CONOCIDO

## Jarabe vermífugo de J. Sureda Lliteras

Preparado á base de Carolina de Mallorca

(Herba cuquera d' Artá)

Las preciosas virtudes de este Járabe para matar las Lombrices, no solo están reconocidas por el público, sino que también mereció la aprehención de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma de Mallorca.

### Puntos de venta

- Farmacia de J. Sureda Lliteras—Palma—Brossa, 9.
- del Dr. Andreu—Barcelona—Ramba de Cataluña, 120.
- de Giol—Barcelona—Poniente, 31.
- del Dr. Suñer—Barcelona—Escudillers, 8.
- del Dr. Durán—San Juan (Puerto-Rico).

### Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

#### SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).  
 Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).  
 Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).  
 Jueves, ninguna.  
 Viernes, cinco tarde, para Barcelona (directo).  
 Sábados, nueve mañana, para Ibiza y Alicante.  
 Domingos, dos tarde, para Barcelona (via de Alcudia).

#### ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller); y de Mahón (via de Alcudia).  
 Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante.  
 Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).  
 Jueves, diez mañana, de Barcelona (via de Alcudia).  
 Viernes, dos tarde, de Ibiza y Valencia.  
 Sábados, nueve mañana, de Barcelona (directo).  
 Domingos, ninguna.

#### Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados, 5 tarde.  
 De Mahón para Palma, los martes, 5 tarde.

### Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Noviembre de 1897.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:35 mañana y 2 tarde.  
 De id. hasta La Puebla, á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:30 tarde.  
 De Manacor hasta Palma, y La Puebla, á las 6:45 mañana y 5 tarde.  
 De Manacor hasta Felanitx á las 6:45 mañana.  
 De Felanitx hasta Palma y La Puebla á las 7 mañana y 4:45 tarde.  
 De Felanitx hasta Manacor á las 7 mañana.  
 De La Puebla hasta Palma á las 7:12 mañana y 6:45 tarde.  
 De La Puebla hasta Manacor y Felanitx, á las 7:12 mañana y 1 tarde.  
 De Inca hasta Palma á las 6:40 mañana.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegda.
Andraitx...	Pelaires 98	2 tarde	7 m.
S' Arracó...	Pelaires 98	2 "	7 "
Capdellá...	Santaclia	2 "	8 "
Calviá...	Santaclia	2 "	8 "
Esporlas...	P. del Olivar	2 "	9 "
Estallich...	P. del Olivar	2 "	9 "
Estallichs...	P. del Olivar	2 "	9 "
Bañalbufar...	P. del Olivar	2 "	9 "
Puigpuñent...	P. del Olivar	2 "	9 "
Valldemos...	S. Miguel, 84	2 "	8 "
Deyá...	S. Miguel, 84	2 "	8 "
Soller...	S. Miguel, 80	2 "	8 "
Buñola...	S. Miguel, 80	2 "	8 "
Lluchmayor...	Bauló, 6	2 "	8:30
Santany...	Bauló, 6	2 "	8:30
Campos...	Bauló, 6	2 "	8:30
Sansella...	P. de S. Antonio	2 "	8:30
Sta. Eugenia...	P. de S. Antonio	2 "	8:30
Felanitx...	Mercadal, 13	2 "	6 m.
Algaida...	Mercadal, 13	2 "	6 "
Montuiri...	Mercadal, 13	2 "	6 "
Porreras...	Mercadal, 13	2 "	6 "

### COMPANIA INGLESA

DE

### SEGUROS MARITIMOS

Y CONTRA INCENDIOS

### LA UNION COMERCIAL

LONDRES

Capital

PESETAS 62.500.000

AGENTES

### MARTINEZ Y PLANAS

SAN JUAN, 29

PALMA DE MALLORCA

Y EN EL Banco de Felanitx FELANITX

# PIANOS

## Casa PERELLÓ-Unión-19

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á

## 6 DUROS MENSUALES

se le regalará el mismo al vencimiento del contrato

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Grandes novedades en música en todo género sin competencia

- Casa PERELLÓ - PALMA - UNIÓN, 19. -

## TIENDA NUEVA DE S. JOSÉ

### GRAN BARATURA

### FOR FINAL DE TEMPORADA

600 cortes pañete á 20 reales.  
 Cortes armure negro puro lana á 10 pesetas.  
 Cortes francias algodón á 10 rs. una.  
 Telas escocesas á 14 rs. corte.  
 200 piezas lienzo puro hilo á 4 rs. cana.  
 Madapolam á 16 céntimos cana.  
 200 piezas madapolam á 20 rs. una.  
 300 docenas pañuelos hilo dobladillo á 4 ptas.

Cubrecoorsés con mangas á 4 reales uno.  
 Un extenso surtido de camisetas, pantalones, chalecos, medias, calcetines, á precios sin competencia.  
 300 camisas Señora confeccionadas á 4 reales una.  
 Sábanas confeccionadas á 9 rs una.  
 1000 mantas algodón á 3 rs una.  
 200 alfombras gusto país á 8 rs. una.

Un extenso y variado surtido en telas para sábanas, todas de un ancho alconchados, puntillas, tohallas en todas clases y tamaños, cubrecamas, brocateles yutes, alfombras, cortinajes y un sin fin de artículos imposibles de enumerar, á precios sin competencia.

Mantas de lana y alfombras á precios de fábrica.

¡OJO!—Compradores; no comprar sin antes visitar la gran baratura—¡OJO!

## Central-Brondo-7-Antigua Casa Brondo

SUCURSAL—JAIME II—12 y 14

## OBRAS DE FRANCISCO ANTICH É IZAGUIRRE

QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería de Propaganda Católica (Call, 1).

UTOPIA—TENTACIÓN.—Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahisa. (P. Torrella, editor). Ptas. 1'50.  
 DE COLADA (La Gramática en letras)—Estudios gramaticales. Ptas. 1.—Luz Fernández, (novela) á Ptas. 1'50.—Nerviosas, 3' sica.—II la vida de los MIL SONGROS. Part. 1.—Cartas pñisculares, á Ptas. 0'50.—3' por 100 de rebaja á los señores suscriptores de este diario.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, SANTO CRISTO, 20.

### CAPITULO XXV

Reglas de prudencia que debe observar el católico al tratar de los misterios.

Sucede á menudo que se argumenta contra la Religión, no atacando ni los milagros, ni las profecías, ni la santidad de la doctrina, ni otra alguna de las señales que patentizan su divinidad, sino que se fija la cuestión sobre algún misterio, y se le toma por blanco de las impugnaciones. En tales casos es necesaria mucha discreción; de otra suerte se corre peligro de salir desairado en la disputa. La razón es clara: el misterio, por lo mismo que es misterio, no puede ser explicado de manera que se presente á nuestra razón con toda claridad; y entonces, prevaleciendo el incrédulo de la oscuridad que debe por precisión acompañar las explicaciones del católico, llama falso lo que solo debe llamarse incomprendible. No sucederá esto, si el católico sabe colocar la cuestión en el verdadero terreno lo que conseguirá fácilmente si tiene presentes las reflexiones que siguen.

En primer lugar debe guardarse muy bien el católico de empeñarse en aclarar de tal modo el misterio, que pretenda no dejar en él ninguna oscuridad: esto sería negar al misterio la calidad de tal, pues si pudiéramos comprenderle y explicarle, dejaría para nosotros de ser misterio. Así es que en tratándose del misterio de la Santísima Trinidad, de la Encarnación ó de otro cualquiera, si bien no puede reprendérsele que procure aclararlos, ó con aquellos símiles que haya visto en el catecismo, ó con reflexiones que haya oído á personas sabias y religiosas, debe sin embargo andar en esto con mucho tiento, no sea que dando á los símiles ó á las reflexiones más importancia de la que en

sí tienen, pretenda que es una razón sólida, lo que es tan solo una comparación oportuna ó una aclaración plausible. Será bueno que ante todo proteste que él no entiende el misterio, que no pretende tampoco entenderle, que en el mismo caso se hallan todos los católicos, por lo mismo que le reconocen como misterio. Será bueno también, en tratando con incrédulos, no detenerse mucho en los símiles ni otras razones de congruencia, y quizás no pocas veces sería muy saludable no ochar mano de ninguno de esos medios; porque ó el incrédulo ó los otros que escuchan, podrían creer que aquello se aduce como una prueba; y por otra parte, si el adversario es algo sagaz, cuidará de atacar el flanco débil, y si logra hacer vacilar la razón de congruencia, se jactará de haber hecho vacilar el misterio. Parece que lo más prudente en tales casos, sería adaptarse poco más ó menos, al método prescrito en el siguiente diálogo.

### CAPITULO XXVI

Método para disputar con los incrédulos sobre los misterios.

Dirá el incrédulo: ¿Cómo es posible creer las cosas que creen Vds.? Tres personas, y sin embargo un solo Dios; Dios hecho hombre; la sustancia del pan convertida en cuerpo de este Dios-Hombre; y otras cosas semejantes: á ver cómo me explica V. estos misterios?

Católico. Ningún católico pretende poder explicarlos ni entenderlos: reconocemos que son misterios, y por lo mismo ya confesamos que son incomprendibles.

Incrédulo. Pero y entonces, cómo los creen Vds.?

Católico. Es muy sencillo: los creemos porque nos consta que Dios los ha revelado.

## INTERESANTE

El dueño de la Latonería de la calle de los Olmos, Miguel Muntaner, constructor de bombas para sacar agua y de grifos de todas clases, participa á sus clientes y con especialidad á los señores propietarios de las calles del Moro, Estanco, Apuntadores y demás vías adyacentes, que en su establecimiento encontrarán la nueva tubería de agua para las fuentes, que en su establecimiento encontrarán grifos con empena de todas dimensiones para arquetas.

## Olmos 138-Latonería-Olmos-138

Advertencia.—El mismo Muntaner se encarga de la colocación de los mencionados grifos, y cuidarse de pasarios al registro del Ayuntamiento.

EN LA ADMINISTRACIÓN DE «EL ANCORA»  
**SE ADMITEN ANUNCIOS**  
 SANTO CRISTO 20. ENTRESUELO